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Dimanche 03 novembre 2019. 

Homélie pour la célébration de la confirmation à l’église Saint-Germain-L’auxerrois de 

Romainville. 

Lectures du 31ème dimanche du temps ordinaire (année C). 

 

Voir le Christ et se laisser regarder par lui ! 

 
 Qui est Zachée ? Un homme qui a du pouvoir et de l’argent ! En effet l’évangile 

nous précise qu’il était le chef des collecteurs d’impôts et qu’il était riche. 

 

 Qui est Zachée ? Un homme pécheur si l’on en croit ce que dit la foule : « Il est allé 

loger chez un homme pécheur ». Quel est le péché de Zachée ? C’est d’être un publicain, 

autrement dit un collaborateur des romains qui occupent alors Israël ! 

 

 Qui est Zachée ? Un homme qui est étonné, et peut-être même émerveillé, par les 

paroles et les gestes qu’on lui a rapportés sur Jésus sinon, pourquoi chercherait-il à le 

voir avec autant d’empressement au point de courir et de grimper sur un arbre ? 

 

 Qui est Zachée ? Et vous, vous qui demandez à être confirmés, qui êtes- vous ? Si 

nous en avions le temps nous aimerions que chacun d’entre vous se présente. En tout 

cas, si j’en crois les lettres que vous m’avez adressé et notre rencontre du 23 octobre je 

pense pouvoir dire que vous êtes passionnés par la vie. Je pense pouvoir ajouter que 

vous avez également entendu l’appel de Dieu à rendre notre monde plus humain et 

donc, plus conforme au projet de Dieu évoqué dans la première lecture. Un monde où 

nul n’est enfermé dans son péché parce que chacun est aimé par Dieu. 

 

 Mais revenons à l’évangile où nous retrouvons Zachée confortablement installé 

sur son arbre. De là, c’est certain, il verra Jésus, il ne peut le manquer. Et les choses se 

passent ainsi, Zachée voit Jésus mais à aucun instant il n’aurait imaginé que Jésus puisse 

lever les yeux et le voir, lui, Zachée, le publicain, l’homme pécheur. 

 

 Chers amis, dans vos lettres, vous avez exprimé votre désir de voir Jésus ! L’un 

d’entre vous, notamment, m’a écrit ces quelques mots : « Je ne veux pas seulement croire 

en Dieu mais savoir, connaître et voir ! ».  

 

 Voir ! Pour voir Jésus, vous n’avez pas choisi de monter sur un arbre. Vous avez 

fait le choix d’écouter ceux et celles qui vous ont précédés sur le chemin de la foi : vos 

parents, vos parrains et marraines, vos prêtres, vos amis…. Pour voir Jésus vous avez fait 

le choix d’apprendre à lire la bible… Pour voir Jésus vous avez fait le choix de répondre à 

l’invitation qu’il vous adresse chaque dimanche en participant au repas eucharistique ! 

Pour voir Jésus vous avez fait le choix de rencontrer d’autres chrétiens notamment en 

vous préparant au sacrement de la confirmation ! 
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 Chers amis depuis plusieurs années vous souhaitez voir Jésus, mais avez-vous 

déjà pensé que celui-ci vous regarde ? Le Christ vous regarde, comme il a regardé 

Zachée. Il vous regarde, non pas pour vous juger ou vous condamner, il vous regarde 

pour vous dire et vous redire que vous pouvez être heureux en faisant fructifier les dons 

que Dieu a déposé en vous ! Il vous regarde pour vous dire ce qu’il a dit à Zachée : le 

bonheur ne dépend pas de l’argent ou du pouvoir que vous possédez. Le bonheur c’est 

de voir le Christ et de vous laisser regarder par Lui. Le bonheur c’est de l’accueillir en 

vous : « Aujourd’hui il faut que j’aille demeurer dans ta maison ».  

 

 Cela, Zachée l’a parfaitement compris : après avoir entendu le Christ et l’avoir 

reçu chez lui il n’est plus crispé sur ses richesses et son pouvoir à la manière dont une 

huître s’accroche à un rocher. En accueillant le Christ, Zachée devient un autre homme : 

il donne aux pauvres la moitié de ses biens et répare le tort qu’il a fait en donnant quatre 

fois plus ! En accueillant le Christ, Zachée accueille le monde voulu par Dieu, un monde 

où le partage et la fraternité ne sont pas de vains mots ! 

 

 Chers amis, aujourd’hui, à nouveau le Christ veut demeurer en vous. Il veut 

demeurer en vous par le don de son Esprit ! A cet appel vous avez répondu positivement 

en demandant à recevoir le sacrement de la confirmation. Ne soyez pas surpris que le 

don de l’Esprit Saint suscite en vous des changements afin que vous puissiez « accomplir 

tout le bien que vous désirez et qu’il rende ainsi active votre foi ».  

 

 En effet, au fil des mois et des années, l’Esprit Saint vous apprendra à écouter 

comme le Christ, à parler comme le Christ, à regarder comme le Christ, à partager 

comme le Christ, à pardonner comme le Christ…. Au fil des mois et des années ne vous 

inquiétez pas de n’être plus tout à fait les mêmes ! Ne vous en inquiétez pas car, lorsque 

le Christ demeure en nous, c’est toujours pour notre bonheur et le bonheur de ceux et 

celles qui nous entourent ! Amen ! 

 

+ Pascal Delannoy 

Evêque de Saint-Denis en France 

 


